

Ciudad

9

universidades participaron de la medición.

Cecilia Bastías Jeréz
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Las universidades regionales junto a los municipios y los medios de comunicación locales son las instituciones que destacaron en el reciente informe de la Encuesta Barómetro.

De acuerdo al estudio, un 69% de la población encuestada señala no confiar en las personas y reconocen que quienes más aportan al desarrollo de la Región son las casas de estudios superiores regionales (65%), los medios de comunicación de su zona (63%) y las municipalidades (55%).

Violeta Montero Barriga, directora del Centro de Estudios Criasur y coordinadora de la aplicación del barómetro regional en Biobío, señaló que "dentro de los datos que principalmente se han relevado, tiene que ver con los bajos niveles de confianza entre las personas, es decir, los bajos niveles de confianza interpersonal, destaca la figura del delegado presidencial con un nivel bajo de conocimiento".

"Sigue siendo valorado el sistema democrático, pero hay un aumento en las personas que plantean que el régimen político da lo mismo, por lo tanto los desafíos de construcción democrática son importantes"; expuso Montero.

La democracia como forma preferible de gobierno alcanza su nivel más bajo desde el 2019 en las regiones encuestadas, obteniendo solo un 51% de aprobación. En tanto un 15% de la población prefiere, en algunas circunstancias, un gobierno autoritario, así como un 28% señalaron que les da lo mismo el tipo de régimen: democrático o autoritario.

El 71% de la población, si dependiera de ellos, no se cambiaría del lugar donde vive. Además, un 84% de las personas se informan en redes sociales sobre las cosas que ocurren en su zona.

Pedro Güell, profesor de la Universidad Austral de Chile y el coordinador académico del proyecto Barómetro Regional, indicó que "este año tenemos resultados que son alentadores y desafiantes a la vez. Es alentador que las regiones, en la mirada de los habitantes, las regiones son más importantes, la gente se siente más identificada con sus regiones, observa más las realidades, las dinámicas regionales, conoce más de sus regiones".

En ese sentido, Güell destacó que "la gente le está pidiendo más a sus autoridades, quieren que las autoridades regionales y no las autoridades nacionales sean las que se encarguen de la salud, de las obras públicas, de la educación. Entonces hay un doble desafío, a pesar del límite de sus com-



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

SISTEMAS DE GOBIERNO TAMBIÉN SE ABORDARON

Universidades, municipios y medios de comunicación concentran confianza de población en el desarrollo regional

Se trata de los resultados de la Encuesta Barómetro que realiza un grupo de casas de estudios del país, entre ellas la UdeC. Se realizó la medición en O'Higgins, Ñuble, Biobío, Los Ríos, Los Lagos, Aysén y Magallanes.

petencias, tienen que gestionar mejor y comunicar mejor lo que hacen".

Ricardo Fuentes Palma, presidente de la Asociación de Municipios de la

Región del Biobío y alcalde de Hualqui, comentó que "los resultados son los que uno ve a diario en términos de las diferentes acciones del mundo

político, del mundo institucional, estamos hablando del tema de la delincuencia de la seguridad, de la vivienda, la salud".

Estos últimos fueron los temas en que las personas debían poner nota de 1 a 7, donde acceso a la vivienda y seguridad lograron 4,1 y el acceso a la Salud 4,0.

"Pero yo quiero rescatar el mundo municipal. La gente, de alguna u otra manera, la comunidad, tiene confianza en el mundo municipal", mencionó Fuentes. "Lo que nosotros reclamamos sobre todo en el tema de la seguridad, es mayor cantidad de recursos, mayores atribuciones. La élite política, no quiere acceder a esa discusión y no quiere dar un paso importante, porque los centros de poderes existen y están en el mundo del centralismo, y no quieren abrir estos espacios a los municipios", apuntó el presidente de AMRBB.

Proyecto Barómetro

Barómetro es un proyecto colaborativo entre universidades y tiene como aspiración llegar a todas las regiones. Actualmente las universidades del país que participan de la encuesta son: Universidad de O'Higgins, Universidad del Biobío, Universidad de Concepción, Universidad Católica de Temuco, Universidad de la Frontera, Universidad de los Lagos, Universidad Austral de Chile, Universidad de Aysén y Universidad de Magallanes y cuentan con el apoyo del PNUD.

Es necesario tomar en cuenta las percepciones subjetivas es la premisa con que se trabaja en esta serie de encuestas que llevan a cabo estas casas de estudios, donde hay varios aspectos destacables como que ahora la personas se identifican en un mayor porcentaje con la región y ya no tanto con el barrio.

Miguel Ángel Quiroga Suazo, vicerrector de Asuntos Económicos y Administrativos de la Universidad de Concepción, destacó que "sin duda este estudio, estos análisis contribuyen a proveer antecedentes y datos duros, para quienes están tomando decisiones en regiones".

"Reciben apoyo del programa Naciones Unidas para el Desarrollo. Tenemos un grupo de investigadores que colabora en la confección de estos estudios y que se coordinan con estas otras ocho universidades localizadas en regiones, lo que también es otro aspecto sumamente importante", detalló Quiroga.

Las regiones que participaron este año fueron: O'Higgins, Ñuble, Biobío, Los Ríos, Los Lagos, Aysén y Magallanes. El estudio revela que cinco regiones perciben que su región está progresando.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl

